

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
 NÚMEROS SUFICIENTES 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, jueves, 4 de Noviembre de 1886.

N.º 1.608.

ALMANAQUE DE LAS BALEARES para 1887

Véndense á 4 cént. de escudo ejemplar (10 cént. de peseta), en la imprenta de EL LIBERAL, Nueva, 25.

SECCION POLITICA

DESFILE

Tan pronto como el Consejo de Ministros participó la decision de la Regente de perdonar á los autores del movimiento del 19 de Setiembre, se inició un desfile de elementos fusionistas pertenecientes al centralismo, contándose entre ellos al duque de Tetuan.

Este desfile no ha cesado, desde entonces, perdiendo de este modo el partido fusionista muchas de sus fuerzas y quedando impotente para hacer nada.

Ninguno de ellos estaba conforme con la política del Sr. Sagasta, y hombres de conciencia se retiraron, negando todo apoyo al Gabinete.

Empezaron á unirse los elementos salientes con otros que no ha mucho, y por iguales causas, hicieron lo propio en el partido conservador, y concertaron la formacion de un nuevo partido.

Esta idea es irrealizable, y el señor Sagasta debiera haberse reido de ellos y de su impotencia, formando un gabinete liberal y dando comienzo á una era esencialmente democrática.

Pero no lo ha hecho así, sus temores le han perdido, y tras de no contentar con su actitud á los que se iban, ha provocado una nueva desmembracion en la parte democrática de su partido, y de la cual dan cuenta los diarios de estos últimos días.

El desfile es general; de la izquierda y de la derecha del partido liberal se van alejando hombres políticos que prestaban su apoyo mas ó menos valedero, pero al fin su apoyo, y que sumados todos ellos daban bastante fuerza y virilidad al partido fusionistas.

La insensatez del Sr. Sagasta, su poco tacto político ha producido estas escisiones.

A la vista de ellas el jefe del fusionismo debiera haber tomado una determinacion enérgica y salvadora que destruyera el peligro que hoy le amenaza, pero no lo hizo así, sus indecisiones características le pierden y le hacen mantenerse entre dos aguas sin buscar un medio que le saque adelante y que detenga

por ahora esta huida precipitada de sus partidarios.

Inclinándose al centralismo, hubiera perdido, es verdad, el apoyo de los demócratas y hasta de la opinion, pero hubiese continuado siendo un partido su partido, y ¡qué de ventajas no hubiera alcanzado, si abandonando por completo á los centralistas se hubiera arrojado en brazos de la democracia!

Pero no, no lo ha hecho así; se ha mantenido como mero espectador de los sucesos, molestado por su indecision y sin atreverse á hacer nada.

El desfile continúa, y lo que es peor, continuará, y hasta tal punto que quizás cuando el presidente del actual Consejo de Ministros quiera poner un obstáculo á la constante evasion de sus tropas, sea tarde, pero muy tarde.

La indecision le mata; inclinándose á la democracia, se hubiera salvado, manteniéndose *in statu quo*, su perdicion es segura, su caída necesaria, el golpe inevitable.

Quizás aun tenga tiempo el señor Sagasta de contener el mal; decídase, abra los brazos á la democracia, admítala, si, como único medio de salvacion, porque de otro modo no tendrá más remedio que caer bajo el descrédito, la burla de la opinion y los silbidos de sus propios partidarios.

(El Obrero.)

De El Progreso:

Un resucitado

De «El Canton Extremeño» tomamos el siguiente relato:

«En el año de 1874 falleció en Plasencia D. Rafael Eusebio García Campo y Ayala, sujeto acaudalado y honradísimo, casado con doña María Clotilde de Barrado, señora de singular belleza y de muchas virtudes.

Juzgábanla feliz los habitantes de Plasencia, que un día supieron sorprendidos que la ejemplar señora había puesto fin á su existencia. Su cadáver no fué encontrado.

El desconsolado esposo ofreció abundante dinero á quien diera con los restos inanimados de su infortunada compañera. Fueron las ofertas inútiles y estériles las pesquisas, no quedando otro testimonio de la muerte de doña María Clotilde de Barrado que su doncella, la cual refería que el domingo de Ramos de 1852, 21 de Marzo, acompañó á su señora de paseo, y al llegar al puente de San Lázaro, la mandó á su casa con un pretexto cualquiera. Obedeció la doncella, á quien su señora dijo que mientras cumplía el encargo se entretendría lavando un pañuelo en el río.

Cuando la doncella volvió al puente, doña María había desaparecido. En las orillas del río fué hallado un

zapato de la suicida. Entre los detalles novelescos que de su muerte se refirieron, pasaba como el más verosímil de que no había querido sobrevivir la infeliz á su hermosura, destrozada por cruel enfermedad de viruelas.

El Sr. Campo Ayala se enamoró diez años despues de una jóven de quince años, llamada Francisca, sobrina de D. Manuel Prieto, un honrado hospedero que tenía su establecimiento en una casa de la propiedad del mismo Sr. Campo. Era hermosa la jóven, y poco tiempo despues de verla el viudo señor Campo y Ayala, pasó á ser la segunda esposa de éste. No fué todo regocijo en esta boda. Quedaba del primer matrimonio un hijo, llamado D. Eustaquio Campo Barrado, el cual desaprobó el enlace de su padre.

No le ocasionó por eso disgusto alguno. Llevó con paciencia la contrariedad, y algunos años despues sea por exceso de trabajo intelectual, sea por otras causas, el hijo del señor Campo Ayala y de doña María Clotilde de Barrado perdió la razon. El primer síntoma de locura fué observado en Madrid. Un jóven elegante se estacionó en la Cibeles, y con el sombrero de copa por vaso, ofrecía agua á los transeuntes. Aquel desdichado era el señor Campo y Barrado, el cual fué trasladado á Plasencia, y allí, convertido en fiera quería dar la muerte á su padre.

Un día burló á los que le vigilaban. Se encerró en el jardin de su casa y formó una gran hoguera, á la que se arrojó en busca de la muerte. La crisis por qué atravesó fué grave. Lleno de quemaduras, frenético, solo ansiaba la destruccion.

Con harta amargura de su padre y de su familia la ciencia resolvió encerrarle en un manicomio, y el de San Baudilio de Llobregat fué el elegido.

Pasaron los años y no adelantaba nada. Todos los sacrificios resultaban estériles.

A la locura del hijo no tardó en seguir la muerte del padre, despues de completa postracion orgánica.

Don Rafael Eusebio García Campo y Ayala, tenía al morir un capital que se hacia ascender á 587.551 pesetas en bienes muebles é inmuebles, dejando, además de los gananciales, el quinto á su segunda esposa doña Francisca Beloso, y el usufructo de la herencia total hasta tanto que su hijo don Eustaquio se encontrara en condiciones de poseerla.

En caso de fallecimiento de este último continuaría usufructuándolos de por vida, doña Francisca, pasando luego, de nueve partes en que dividió su herencia, cuatro á cuatro hermanos de su esposa doña Francisca; una á doña Presentacion Prieto y su hermano, que falleció antes, hijos del D. Manuel; las cuatro restantes entre sus parientes D. José, D. Antonio, doña Teresa y doña Julia Ayala.

Instruyó autor y curador de su hijo D. Eustaquio, para la administracion del capital heredado de su madre doña María, á los Sres. D. Ramon Rodriguez Leal, D. Doroteo Izquierdo y Nieto, D. Siro y D. Manuel Garrido, y á D. Manuel Prieto; habiendo renunciado los cuatro primeros, quedó de tutor y curador el Sr. Prieto,

con la confianza que le proporcionó su sobrina la doña Francisca.

Aunque á primera vista se nota la sencillez de la voluntad del testador, no por eso deja de comprenderse que la ingerencia legal de la nueva familia no podria verla con satisfaccion para que D. Eustaquio saliera del manicomio de San Baudilio, y con las precauciones consiguientes se le condujera al seno de su familia. El conflicto aqui empezó.

Doña Francisca Beloso quiso temperamentos de concordia, y la auxilió, aunque sin fruto en esta tarea, el abogado D. Felipe Diaz de la Cruz. Los Ayalas exigian la presencia de D. Eustaquio en la ciudad. El señor de la Cruz consideraba grave sacar á un loco del manicomio. Llevado el asunto á los tribunales comenzó á circular el rumor de que don Eustaquio no estaba loco: apagóse el rumor, el juzgado de primera instancia decidió que no saliera D. Eustaquio de su clausura, y se falló, por tanto, el pleito en favor de las pretensiones del abogado, Sr. Diaz de la Cruz. Los gastos del pleito ascendieron, segun se dice, á 20.000 duros.

Hacia ya más de 13 años que don Eustaquio estaba en el manicomio, cuando en 1878 fué á visitarla el Sr. Diaz de la Cruz.

Pasaron cuatro años. Recibió entonces el Sr. Diaz un telegrama anunciándole la muerte de D. Eustaquio, y salió inmediatamente con direccion al manicomio el tutor del difunto, Sr. Prieto, no recibiendo el triste consuelo de verle, pues cuando llegó ya le habian enterrado. Vió el nicho donde descansaban los restos del demente, oyó, mandó colocar la lápida, y con la certificacion en la que constaba que D. Eustaquio Campo Barrado había fallecido de una fiebre maligna, volvióse á Plasencia hondamente impresionado.

Doña Francisca Beloso había muerto el 21 de Octubre de 1885, y el reparto de la herencia se había efectuado entre sus herederos sin incidente digno de mencion.

En el mes de Agosto del presente año, empezó á decirse en Plasencia, que D. Eustaquio no había muerto ni estaba loco, ni se hallaba en San Baudilio de Llobregat, sino que estaba vivo y sano, y domiciliado en Plasencia. La causa de este rumor es la siguiente:

Dícese que una jóven de Plasencia, llamada Concha Somera, que ha padecido accesos de enajenacion mental, fué á buscar alivio á su dolencia al manicomio de San Baudilio, donde permaneció algun tiempo, reconociendo alli á D. Eustaquio. Esta jóven, completamente curada, regresó á Plasencia, y su primera visita la dedicó á los Ayalas, con objeto de darles cuenta del *muerto resucitado*.

La familia, una vez que se hubo repuesto de la emocion causada por la extraña nueva, reunióse en consejo y acordó ponerse en camino para Barcelona y desde alli á San Baudilio, donde dijo estaba el D. Eustaquio empleado en el manicomio, y averiguar de este modo la certeza del suceso, comisionando para ello á D. Fernando Heras Garcia, sobrino político de D. José Ayala, encargándole todos se informara muy al por menor para no ser sorprendido, y acompañándole tambien la Somera.

Volvio el señor Heras Garcia de su excursion, y al año, poco más ó menos, volvió á salir con la Concha Somera, segun se dice, y regresó otra vez á Plasencia acompañado de un hombre prematuramente viejo, que decia llamarse Eugenio Santa Olalla, que es á quien las gentes señalaban como hijo de don Rafael Eusebio Campo.

Se hospedó primeramente en casa de D. José Ayala, y á los dos dias se presentó la Guardia civil para identificar la personalidad del Eugenio, y no sólo la acreditó suficientemente, sino que el Ayala dijo que respondia de él, por ser persona honrada, de toda su confianza y digna de los mayores respetos.

Trasladóse despues á la casa del Sr. Heras, donde continúa y trabaja, ó lo aparenta, en la carpintería de Concha Somera.

El resucitado representa tener de cuarenta y cuatro á cuarenta y ocho años, de rostro expresivo y francote, ojos velados por el estrabismo (como D. Eustaquio), frente espaciosa, cabeza orlada por grisáceos cabellos, de estatura poco menos que regular, y notándose al andar que cojea un poco del pié derecho. Este defecto también lo tenía don Eustaquio.

El Santa Olalla, ó el Campo Barrado, no confiesa á veces que sea el hijo de D. Rafael. El penúltimo domingo, unas docientas personas, en su mayor parte mujeres y chiquillos, formaron en manifestacion frente á la casa que habia dicho sujeto. Allí decian: ¡Viva D. Eustaquio! ¡que le den lo suyo! y dando estos gritos y con una bandera, recorrieron algunas calles de Plasencia, yendo á parar á la en que vive D. Felipe Diaz de la Cruz, ante cuya morada prorrumpieron en voces significativas.

Los tribunales entienden ya en el asunto.

Correo de hoy

De El Diluvio:

Madrid 1.º de Noviembre.

La tarde de hoy ha sido sin disputa la mejor de las que van trascurridas desde la entrada del otoño. Esto, unido á la solemnidad del dia, hace que los centros políticos estén desanimados, y que la diaria murmuracion sobre la marcha de los asuntos públicos se vea relegada á segundo término. Lo principal, en vísperas de la conmemoracion de los fieles difuntos, es la visita á los camposantos, y allá se halla la gente, no sé si por puro capricho, por necesidad de esparcimiento, ó por deseo instintivo de ir

«Contemplando,
cómo se pasa la vida,
cómo se viene la muerte
tan callando.»

Al señor Sagasta le convendría hoy recordar estos versos del poeta; y aun no le estuviera mal ir en persona á recorrer la morada de los que fueron y ya no son, para ver si en las sombras del mar, en el balanceo acompasado de los cipreses ó en el triste y melancólico aspecto de los sauces encontraba la inspiracion que necesita, no ya para gobernar el pais sino para gobernarse á sí propio é imprimir rumbo acertado á los políticos que le siguen. Porque ello es que la situacion del Sr. Sagasta se va haciendo verdaderamente difícil, y que entregado á sus naturales recursos, no se ve el modo de que pueda salir triunfante de la nube que se le viene encima.

Ayer, por ejemplo, dijo que las inteligencias entre los señores Salamanca y Vega de Armijo, Romero Robledo y los izquierdistas traían confusos á los ministeriales, sin embargo de no haber sobre ellas otra

cosa que un simple y ligero anuncio. Pues bien; lo que ayer no pasaba de conjetura, se presenta hoy casi como una realidad. El órgano del general Lopez Dominguez declaró anoche que no habia ni podia haber obstáculo serio para la conjuncion de su inspirador y del marqués de la Vega de Armijo, toda vez que los principios que defiende la izquierda son los que defendieron por espacio de tantos años los constitucionales; y hoy, los periódicos de Málaga remueven la dificultad que pudiera haber para la inteligencia entre los izquierdistas y los húsares, al dar cuenta del discurso pronunciado en dicha capital por el señor Romero Robledo, con motivo de la inauguracion del Circulo romerista de la ciudad mencionada.

El jefe de los conservadores heterodoxos, adelantando, como en la ma de ayer esperaba, algunas ideas sobre su actitud, dijo de una manera terminante que él no busca, hoy por hoy, en los partidos políticos otra cosa que el apoyo incondicional á las instituciones, que le basta la palabra del señor Lopez Dominguez respecto á este particular, y que con esta base, y toda vez que el programa de la izquierda se presta, por su índole misma, á satisfacer todas las exigencias del momento, no era absurdo pensar que de la conjuncion entre él y el general Lopez Dominguez surgiese el tercer partido que viene anunciándose. Añádase á esto que los izquierdistas, fuera del señor Rojo Arias, creen que la cuestion de reformas políticas puede aplazarse por ahora, y tendremos un principio, qué digo un principio, una fórmula positiva y real de inteligencia entre los izquierdos y los húsares.

Para no callar nada, debo decir que entre personas que me merecen entero crédito se susurra que el asunto de las inteligencias, mejor dicho, que el proyecto del tercer partido tiene su origen en esferas más altas de las que se supone. En esas esferas se ha visto que el actual presidente del Consejo tiene una suerte de los demonios para dejarse sorprender por movimientos revolucionarios; se ha traído á la memoria lo que ocurrió en agosto del 83, se ha recapacitado sobre lo ocurrido el 19 de setiembre, y de todo ello se deduce que es menester prescindir del señor Sagasta para vivir tranquilos. Pero, ¿con quién se le sustituye? Este problema surgió desde los primeros momentos, y considerándose atrevida y hasta peligrosa la vuelta del señor Cánovas, los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez recibieron indicaciones acerca del particular y consejos sobre la fortuna que se les entraría por las puertas, luego de presentarse constituyendo una sola agrupacion política.

De aquí nacen las esperanzas de los amigos del general, las prisas de Romero Robledo, la angustia de los ministeriales y la razon de por qué el señor Sagasta, abandonando todo género de asuntos debiera dedicarse esta tarde á recorrer los cementerios y á demandar á sus antecesores difuntos en el cargo que desempeña, la inspiracion que necesita para salir del paso.

Los manes de los sargentos fusilados en el 66, por su complicidad en aquellos sucesos, pudieran expresarle si es justo que el que les incitó en aquella ocasion á la revuelta, dicte veinte años despues un decreto de expulsion contra los de su clase; el ilustre duque de Tetuan pudiera advertirle de cómo sin sentir se forjan las tempestades en las antecámaras de los reyes, nacen y mueren los partidos, caen y se levantan los hombres públicos, juguete de una voluntad caprichosa, y llega, por fin, el dia en que los hombres de mayor re-

solucion tienen que dejar el paso franco á la avalancha; cada uno, por fin, de los presidentes del Consejo de doña Isabel y de don Alfonso, que duermen el sueño de los justos, podría dar consejos desinteresados, para el presente y para el porvenir, y afeccionarle sobre su conducta y si todo esto no le bastaba para salir a rosas, aun quedaríale el recurso de levantar los ojos al cielo y repetir con el inmortal poeta:

«¡Llamé al cielo y no me oyó,
y pues su puertas me cierra,
de mis pasos en la tierra
responda el cielo, no yo»

El Sr. Sagasta, sin embargo, no se debe creer en situacion tan extraordinaria: en vez de irse á los cementerios, ha citado á Consejo en la Presidencia, y en este instante, los ministros, incluso el Sr. Moret, que ha vuelto de su expedicion, se ocupan en discutir lo que les conviene. No será extraño, por lo que se dice, que se resuelva imponer algun correctivo al marqués de Siera-Bullones, por haber hecho regalos á los sargentos de su regimiento al darles el pasaporte de expulsion. Lo cual no dájaria de tener gracia... fasionista. - NICÉFORO.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 2, 10-15 m.

Telegrafian de Paris que se han tomado medidas para impedir los manejos de los carlistas en la frontera franco-española.

Se internará y expulsará á los españoles que están indocumentados.

Esta medida será general; pero se toma bajo pretexto de combatir á los carlistas, para evitar la irritabilidad de los amigos del señor Ruiz Zorrilla.

Madrid 2, 10-30 m.

M. de Freycinet obsequiará con un banquete al señor Castelar.

La colonia hebrea (los judios) pretenden que los defienda el señor Castelar en la campaña iniciada en Europa contra la raza.

La guarnicion de Chumia ha intentado sublevarse contra la regencia y la gran Asamblea de Bulgaria.

El ministro de la Guerra sorprendió á los jefes rusófilos, obligándoles á dimitir.

Paris 2, 5-30 t.

El gabinete de Londres ha aconsejado al gobierno de la Regencia búlgara que se someta incondicionalmente al czar, haciendo al mismo tiempo responsables de cuanto sucede á las potencias signatarias del Tratado de Berlin.

El imperio moscovita piensa apoderarse de Vame, Burgas y de algunos otros puertos situados en el mar Negro.

M. Grevy ha aceptado la dimision que ha presentado el ministro de Trabajos públicos.

Madrid 2, 2-5 t.

Se ha sobreesido la causa motivada por la noticia que circularon los periódicos sobre el indulto de los militares.

El obispo de Madrid se propone adoptar enérgicas medidas contra los abusos que se cometen con pretexto de las rogativas para la salud de don Jaime.

Reina gran efervescencia en Tirnova con motivo de haber sido puestos en libertad los jefes que conspiraban por derribar al príncipe Alejandro.

Paris 2, 11-45 m.

La crisis ministerial queda circunscrita exclusivamente á M. Beihaut. Ningun otro ministro presentará la dimision.

En la conferencia que dió en el Etoile Mr. Camilo Pelletan, negó que Francia fuese católica y sostuvo que es libre pensadora por excelencia.

Declaró que la nacion entera desea ver llegar el momento en que se declare la separacion de la Iglesia y el Estado.

Turquia parece desentenderse por completo de los asuntos que conciernen á Rumelia y á Bulgaria.

Paris 2, 2 t.

Las noticias del Tonkin acusan dos hechos de armas, uno adverso y otro favorable á los franceses.

Del primero, telegrafiado ayer, se han recibido los siguientes detalles: Un destacamento compuesto de 30 tiradores tonkineses, mandados por el sub-teniente Fougères y un sargento francés, cayó en una emboscada y fué dispersado completamente al pasar un arroyo, entre Pau Nho y Tydox (provincia de Nam-Dinh) en el limite del delta y de la region montañesa. La tropa, al verse sorprendida, se dividió en dos secciones, que fueron atacadas simultáneamente por algunos centenares de chinos que iban muy bien armados y perrechados. A los primeros disparos Fougères cayó mortalmente herido.

El «Simpon», que trasportó el destacamento, se acercó á la orilla, pero á medida que los indigenas trataban de abordar, eran pasados por las armas y decapitados por los chinos.

El grupo mandado por el sargento, acudió en auxilio de Fougères, pero tuvo que sucumbir ante un fuego de fusilería horroroso. El sargento murió y los restantes cayeron prisioneros.

El sub-teniente Fougères no tenía más que 23 años.

El segundo hecho ocurrió en Dong-Trian, situado en el limite oriental del delta, en la confluencia de Sang-Gia y Gua-Nam-Trian. El capitán Bertrand, al frente de una compañía de tiradores tonkineses y de alguna fuerza de legionarios, despues de una lucha encarnizada, derrotó á 1.200 chinos, causándoles 45 muertos y dos prisioneros uno de los cuales fué pasado inmediatamente por las armas. Los franceses no tuvieron más que un herido. Durante lo más rudo de la accion, el oficial Lapara mató de un bayonetazo á un jefe insurrecto, que era un hombre de forma gigantesca.

Paris 2, 4 t.

Las gestiones que el embajador inglés M. Wite está practicando cerca de la Puerta, respecto de los asuntos de Oriente, no son oficiales. Sin embargo, se nota en dicho funcionario una actividad febril hasta el punto de haber dado lugar á que un personaje turco dijese que M. Wite es el político inglés más activo que ha pisado Constantinopla, y que tiene mas iniciativa como hombre que Inglaterra como gobierno.

El periódico ruso «Vremia» sigue empleando un lenguaje belicoso y agresivo contra Bulgaria. «Es preciso velar, dice, á fin de que los sucesos que se desarrollan en Bulgaria no nos cuesten mas caras que cualquier otro hecho. Es preciso acabar con esos pseudo-regentes.

Paris 2, 5 t.

Ayer tuvo lugar en Burdeos una gran fiesta patriótica en honor á los militares que en 1870 murieron por la patria francesa. La comitiva se dirigió al cementerio en donde existe el monumento dedicado á aquellos valientes. El monumento quedó matizado de coronas y flores.

A fines de diciembre llegará á Roma un enviado chino para participar á Leon XIII la mayoría de edad del emperador y ofrecerle el homenaje de toda la imperial familia.

En vista de que la agitacion carlista toma cierto incremento en la frontera española, el gobierno francés ha dispuesto que todo español residente en los puntos fronterizos que no esté debidamente documentado, sea expulsado indefectiblemente de Francia.

El «Daily Telegraph» dice que lo de Bulgaria interesa más á Austria que á Inglaterra; pero que cada paso que da Rusia en direccion al Bósforo es una dificultad más para que los ingleses evacuen el Egipto. Dice que Francia, con su persistente idea de la revancha, es la causa del malestar europeo y que por los caminos que ha emprendido no llegará á donde desea. «En suma, dice, estamos asistiendo al final del primer acto de los acontecimientos actuales y en breve caerá el telón quedando Inglaterra bien solidada en las márgenes del Nilo.

El secretario de la Federacion socialista de Londres ha dirigido una enérgica comunicacion al jefe de policia negándole el derecho de impedir la manifestacion anunciada para el dia 9 de este mes. Le pide que por todo el dia de mañana le diga si insiste en su determinacion ilegal y que en caso afirmativo le hace responsable de lo que ocurra.

MAHON

Dice «El Bien Público» de ayer.

«La construccion de un varadero en el bonito puerto de dicha ciudad (habla de Ciudadela), acabaría con estos inconvenientes. Por esa razon calificamos de mejora importante la que se propone realizar en breve plazo el distinguido ingeniero de Menorca, Sr. Estada, quien ha ido á estudiar el asunto sobre el terreno. Si consigue llevar á término tan útil obra, todos los isleños aplaudiremos su celo.»

Recordamos que al presentarse el Sr. Prieto candidato á la diputacion á Cortes, prometió á los ciudadelanos interesarse por la construccion de un varadero, promesa que consigné «El Bien Público» en sus columnas, como quien demuestra desconfianza en verla realizada.

Hoy, que la realizacion de dicha mejora es ya casi un hecho, «El Bien Público», al recabar para el señor Estada los aplausos á que pueda haberse hecho acreedor, no tiene ni una sola palabra de encomio para nuestro digno diputado.

Esta es la conducta imparcial y de buena fé que siguen los hombres de «El Bien Público».

Raya en escándalo lo que está sucediendo con el servicio telegráfico. El telegrama que insertamos á continuación fué depositado por nuestro corresponsal en Palma á las 2:30 minutos de la tarde y á pesar de ello no llegó á nuestro poder hasta las 7 dadas de la noche. ¿No sería posible Sr. Delegado, el averiguar el porqué de tamaño retraso?

He aquí el telegrama.

La diputacion provincial ha quedado constituida de la manera siguiente:

Presidente, D. Pedro Ripoll.

Vice-presidente, Marqués de la Bastida.

Secretarios, D. José Riquer y D. José Socías.

Mañana telegrafiaré los nombres de los que componen la comision.

El otro periódico muestra extrañeza, porque los diputados republicanos de esta isla votaron con los conservadores en la constitucion de la Diputacion Provincial.

Hasta la presente siempre ha sido costumbre que todas las fracciones de oposicion se ayuden para ir contra los diputados ministeriales; de modo que los diputados por esta isla han hecho ni más ni ménos que lo que han hecho hasta aqui todos los diputados, cualquiera que haya sido su procedencia.

¿Quería acaso el otro periódico que los diputados republicanos por Menorca fueran más ministeriales que los ministeriales?

Eso si que hubiera sido nuevo y chocante.

Segun dijimos, en el vapor-correo «Nuevo Mahonés» ha llegado hoy á esta ciudad, acompañado de su señora, nuestro apreciable amigo el Excmo. Sr. D Jacinto Feliu y Ferrá, Senador por esta provincia.

Hoy ha llegado á esta ciudad el resto de la compañía que debe actuar esta temporada en los casinos Isleño y Circo Industrial. Segun noticias debutará el sábado con las zarzuelas «Sensitiva» y «Diva»

Segun nuestras noticias, llegará dentro de breves dias á nuestro puerto la escuadra española de instruccion.

El domingo próximo por la tarde habrá baile en el casino El Progreso del vecino pueblo de San Luis.

Esta mañana á las once ha sido conducido á la última morada el cadáver del conocido propietario de esta ciudad don Francisco P. de Seguí Poli.

Nuestro amigo don Manuel Beltrán ha pedido autorizacion para colocar un telon de anuncios en el teatro de esta ciudad.

Movimiento de poblacion ocurrido desde el 21 hasta el 31 de Octubre.

Nacimientos. 16
Defunciones. 13

Diferencia en más. 3

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo Puerto Mahon fondeado á las once de la mañana de hoy:

DE BARCELONA

D. Ramon Vilanova, Arturo Arnau, Madame Brudo y su hija, José Puig, Antonia Coits y hermana, Leonor Ribas, Bartolomé Mir, Pablo Delano, Gerónimo Cabrisas, Rosa Tallavull, Marcos Mercadal y señora, María Piqué y dos niños, Concha Enrich y hermana, Antonia Gelabert, Paula Pons, Antonio Pons, Carmen Forteza, Alfredo Forteza, Francisco Lacay.

DE ALCUDIA

D. Jacinto Feliu y dos niños, Domingo Font, dos niños y criada, Antonio Juan, Antonio Serra y dos niños, Juan Lladó, Tomás Aberia.—Total 37.

BOLSA DE BARCELONA

3 de Noviembre, 5:13 t.

4 por 100 interior. 63.870
4 por 100 exterior. 65.070
4 por 100 amortizable. 79.000
Billetes hipotecarios de Cuba. 94.750
Banco Hispano Colonial. 46.370
Crédito Mercantil. 00.000
Banco de Cataluña. 60.000

Acciones ferrocarril Francia. 34.350
Id. Norte. 00.000
Id. Orense. 11.620
Obligaciones Francia. 58.500
Id. Orense. 32.750
Id. Almansa. 61.650
Id. Norte. 70.250
Carpetas. 90.750

BOLSA DE MADRID

3 de Noviembre.

4 por 100 interior perpétuo. 65.900
4 por 100 amortizable. 77.250
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95.200

A pesar de los grandes calores, el aceite de hígado de bacalao de Chevrier, fu macéutico, es soporífero por los estómagos más delicados. El alquitran y el bálsamo de Tolu que contiene, lejos de dañar á sus propiedades curativas, vienen por el contrario á aumentarlas.

Crónica marítima.

Buques entrados

Dia 3

De Barcelona vapor correo «Nuevo-Mahonés», cap. D. Miguel Tuduri con 22 trip., 37 pas., efectos y la correspondencia.

Dia 4

De Trieste vapor inglés «Sarch», cap. Mr. Tomas, con 22 trips. y maderas.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 4, 2-5 t.

Los periódicos se ocupan de las declaraciones políticas hechas por el Sr. Romero Robledo acerca de la formacion de un tercer partido.

El periódico «La Opinion» censura una situacion política en que predomine el señor Romero Robledo.

«El Resumen» la aprueba. «El Liberal» la concede poca importancia.

Anoche celebraron una detenida conferencia los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo y se asegura que llegaron á una conformidad y armonía de ideas políticas.

Palma 4, 2-40 t.

Se ha nombrado la comision permanente de la Diputacion provincial resultando elegido Vice-presidente el señor Puigdorfil.

En el primer turno los señores Socías (don José) y Amengual. en el segundo los señores Morillo y Burgués Zaforteza, en el tercero los señores Servera y Guasp y en el cuarto los señores Reus y Vidal.

Anuncios preferentes

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Por la presente requisitoria se cita, llama y emplaza á Miguel Andreu y Pons, de veinte cuatro años de edad, soltero, de oficio cortante, de estatura regular, pálido y afeminado, con una

cicatriz en la nariz, y á Pedro Roselló Moll, tambien soltero, de veinte y siete años de edad, marinero, estatura alta, color sano, con una cicatriz en la frente, vecinos de esta ciudad, procesados y penados por el delito de atentado contra agentes de la autoridad y declarados en rebeldía por su ausencia en ignorado paradero, para que dentro el término de quince dias, á contar desde la insercion de esta requisitoria en la Gaceta de Madrid, comparezcan de rejas dentro en la cárcel de este Partido.

Al mismo tiempo requiero y encargo á todas las autoridades civiles y militares y demás agentes de policia procedan á la busca y captura de dichos sujetos y, con la debida seguridad, ponerlos á mi disposicion en la cárcel de este Partido.

Dado en Mahon á quince de Octubre de mil ochocientos ochenta y seis — Monserrate Garcia Sanchez — Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el dia seis de Diciembre próximo, á las once de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes, cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser y Pretos, sitas en esta ciudad, la una en la calle del Carmen números cincuenta y nueve y sesenta y uno, valorada en tres mil setecientos cincuenta y una pesetas, la otra en la misma calle número sesenta y tres, valorada en mil doscientas cincuenta pesetas, la otra números ochenta y ochenta y dos de la propia calle tasada en dos mil ciento veinte y cinco pesetas y la otra números treinta y uno y treinta y tres de la calle de Santa Cecilia, valorada en dos mil pesetas; pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia de hoy. Dado en Mahon á treinta Octubre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate Garcia Sanchez, Ante mí.—Lorenzo G. Pons, Esno.

Adm^{on} de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALITA)

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 6 de Noviembre de 1886.

Ha de constar de 16.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 800, importantes 1.168.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Plas.
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
12 de 5.000	60.000
780 de 800	624.000
2 aprox. de 6.000 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000
800	1.168.000

Mahon 4 Noviembre de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

Casino El Isleño

En la Conserjeria del Casino queda abierta la suscripcion para la primera funcion de la presente temporada que tendrá lugar el domingo próximo, 7 del corriente, con sujecion á las condiciones que están de manifiesto.

Mahon 3 Noviembre 1886.—El Vice-secretario, S. Ma-poch.

Muebles para vender

Los hay en Villacarlos calle Mayor número 6. Informarán en la misma calle número 8.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

GRAN OCASION BARATURA SIN IGUAL

EN EL ESTABLECIMIENTO DE

MR. PRADERE

19, CALLE NUEVA, 19.--MAHON

Habiendo llegado de Barcelona y traído un buen surtido en telas de hilo, blancas sábanas, etc., á precios muy baratos, hago este baratillo para que aprovechen la ganga que les presento.

1.000 piezas «Holanda» á 30 cénts. de escudo cana.
Sábanas hilo con dobladillo hecho por 5 ½ pesetas.
Madapolan superior á 30 cénts. de escudo la cana.
Telas de hilo 4 palmos á 5 ½ cénts. palmo.
— — 4 ½ palmos á 7 ½ cénts. palmo.
Tohallas algodón superiores á 15 cénts. una.
Pañuelos de bolsillo á 10 rs. vn. docena.
Idem idem blancos de hilo á 3 ½ pesetas docena.

Y así en los demás artículos como son Granito de oro. Pañuelos de hilo, Dobladillos, Pañuelos hilo para luto, Juegos de mantelería adamascada, Manteles hilo, Servilletas de hilo, etc.

Pañuelos de hilo blancos á 4 ½ pesetas docena.
Servilletas á 10 cénts. una.
1 mantel y 12 servilletas por 5 pesetas.
Pañuelos de mano bordados para señora á 35 céntimos uno.
Camisetas para caballero desde 30 cénts. hasta 10 reales vellon una.
Camisetas de lana.

CAMISERIA

Camisas de percal á 7 ½ rs. vn. una.
— — á 10 » » »

Camisas de percal á 16 » » »
— percal francés á 20 rs. vn. una.

OPTICA

Hay un grande y variado surtido de gemelos de teatro, anteojos de larga vista, los verdaderos cristales de roca del Brasil que siempre se han vendido á 80 rs., á 60 rs. par. Cristal inglés, anteojos para cataratas, vista cansada, miope, de diferentes precios, monturas sueltas de oro, plata, acero; nickel, etc.

Los Sres. Espouy hermanos de Barcelona me han autorizado para la colocacion de pararrayos, campanillas eléctricas en toda la Isla, pero para el ajuste de los precios se entenderán los interesados con los espresados señores Espouy hermanos.

NOTA. Al que haga 5 pesetas de gasto se le regalará un pañuelo de hilo, y al que haga 20 pesetas se le dará un pañuelo bordado.

Alcaldía de Mahon

Recibidas por esta Alcaldía las hojas de aprecio de las fincas que han de ser espropiadas para la construcción de la nueva carretera, formadas por el perito del Estado don Martin Martínez, invito á los interesados en dicha espropiacion para que dentro de tercero día se presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento á recoger los espresados documentos, advirtiéndoles que deberán contestar dentro de quince días si aceptan ó rehusan dicha tasacion y presentar en este último caso otra hoja de tasacion suscrita por su perito; en la inteligencia de que se entiende conformado con la cantidad ofrecida, el propietario que deja de contestar dentro del espresado plazo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Mahon 2 de Noviembre de 1886.—Sebastian Vinent.

El domingo de tres de

la tarde á 11 de la noche, habrá glosa en casa de Gaspar calle del Castillo número 161.

Al público

Habiendo aparecido en un predio de este término municipal 6 careros estraviados, el que se crea ser su dueño puede verse con el macero Pedro Amengual quien le dará mas informes,

Subasta

El día 7 de Noviembre próximo á las 10 de la mañana se venderá en licitacion verbal en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí una viña de 3,000 cepas con árboles frutales sita en la Alqueria cremada de este término en el camino que conduce á Llumasan; con arreglo á las condiciones que con los títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Pianino

Se vende uno por el módico precio de 30 duros.
Informarán en esta imprenta.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO DRAMÁTICA
Funcion para hoy

jueves 4 Noviembre 1886

La opereta cómico-lírica en tres actos letra de don Alfredo Duru y Enrique Chivot y música de don Edmundo Audran

La Mascotta

Se empezará á las 8.
Precios, los ya publicados.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.